



F.S.U. Compte-rendu au CDEN du 20 06 2019 :

Pour rappel, le Conseil Départemental de l'Education Nationale est une instance formelle et non décisionnelle qui sert uniquement à communiquer aux différents participants ne siégeant pas à la Commission Technique Spéciale Départementale, les décisions prises avec des éléments concernant les effectifs en particulier.

Présents : Mr le Secrétaire Général de la Préfecture, Mr le Directeur Académique, la représentante du Président du Conseil Départemental, les représentants de l'administration, du Conseil Départemental, du Conseil Régional, des maires, des associations de parents d'élèves, des associations proches de l'école, des DDEN.

3 FSU, 2 UNSA, 2 SGEN, 2 FO

Lecture des différentes déclarations préalables : FSU en PJ, SGEN, UNSA, FO, FCPE.

A noter qu'aucun commentaire n'a été fait de la part du DASEN, ni du Préfet sur les déclarations plutôt virulentes, en particulier, celle de la FSU88.

Approbation du compte-rendu du dernier CDEN.

Rythmes scolaires et carte scolaire :

Voir le CR de CTSD de Septembre

La FSU note avec satisfaction que tous les moyens disponibles en surnombre à la rentrée ont été mis sur des moyens d'aides pédagogiques. C'est bien la première fois depuis des années ! L'administration déclare ne pas avoir fait appel à des contractuels dans le 1^{er} degré depuis la rentrée mis à part le poste d'organisation des aides humaines à la DSSEN.

BILAN de rentrée :

1^{er} degré :

Le DASEN donne le chiffre de -792 élèves dans le premier degré à la rentrée. Il y a 28883 élèves dans notre département, il y en avait 35000 en 2008 !

Il fait état du nombre de PE pour 100 élèves qui s'élève à 6,25. C'est l'un des plus importants en France. La FSU fait remarquer que cela est essentiellement dû à la ruralité. La moyenne d'enfants par classe est de 21,5, mais ce chiffre cache de grandes disparités.

On note une forte inclusion des élèves à besoins éducatifs particuliers dans toutes les classes.

2nd degré :

Là aussi, une baisse de 116 élèves alors qu'il est constaté une légère hausse en lycée.

La FSU pose la question de la restructuration des collèges vosgiens, certains ont des effectifs moindres que des écoles primaires avec des moyens sans communes mesures. La représentante du Conseil Départemental nous dit que la réflexion est « en marche ». Mais la FSU remarque que politiquement, il est plus facile d'ouvrir que de fermer.

Les résultats aux examens sont toujours aussi bons dans le département. Le DASEN l'explique par un corps enseignant plein d'expérience car la moyenne d'âge des collèges est plus élevée que dans les autres départements !

Vous trouverez en annexe le diaporama complet qui nous a été présenté.

DDEN :

La liste des nouvelles candidatures et des démissions nous est présentée.

La FSU s'abstient.

Formation initiale :

Il y a 30 Etudiants Stagiaires dans le 1^{er} degré et 17 dans le 2nd.

Conseil départemental :

Madame la Représentante nous fait état des différents travaux engagés. Ils concernent le plus souvent des économies d'énergie. Montant 15,2 millions d'euros.

Elle fait état de l'ouverture du collège de THAON LES VOSGES .

Celui de VAGNEY devrait être opérationnel à la rentrée 2022.